

7月17日 R6 第1回議会モニターミーティング 意見交換概要

項目	意見	補足や他の委員の関連発言	回答	今後の対応
(1) 議会を傍聴して感じたこと。				
1	・中途退職する職員が増えているとのことであるが、議会としてもチェック機関として執行側と一緒に働きやすい職場環境づくりをしてほしい。	・自治体職員としてやりがいのある仕事ができない状況があるのでないか。	・議会としても考えていきたい。(委員長)	
2	・(補聴器への助成について)以前のモニターミーティングでも発言したが、議員が質問してくれ、助成の方針を示したことは、喜ばしいと感じた。		・一般質問を議員会で共有している町村(議会)もあるので、それで物事が進むのであればいいと思う。 (委員長)	
3	・(隠伏案件という一般質問について)行政のチェック機関として役割を果たしていると感じた。		・(町の説明について)工夫が必要であると思う。	
4	(帯状疱疹ワクチンへの助成について)期待する町民が多いとも行くので議会としても、もう少し押してほしい。		・ご意見として受け止める。 (委員長)	
5	ずっと町をやり込めようと思いつかのような質疑が続くのは不快なので、自身の発言を見直してほしい。 また、自分の姿が世界中に配信されていることをチェックして欲しい。		・反省すべき点があれば、していただきたい。(委員長)	
6	・(休憩後の再開について)解るようにしていただきたい。		・突発的な休憩がいつ終わるかを知らせるのは困難である。 (事務局)	

7月17日 R6 第1回議会モニターミーティング 意見交換概要

項目	意見	補足や他の委員の関連発言	回答	今後の対応
	<ul style="list-style-type: none"> ・突発的な休憩が入るような、議会運営をしないでほしい。 ・町弁調整しないということはいいことなので、無くさないでほしい。議会のチェック機能は大きな役割である。 		<ul style="list-style-type: none"> ・すべてすり合わせているわけではないので、許していただきたい。（委員長） ・議会の役割として押させておく。（委員長） 	
(2) 議会のホームページやインターネット中継を見て感じたこと。				
7	<ul style="list-style-type: none"> ・YouTubeについて、すぐ見られるようにしてほしい。 ・町民に分かるような方法を模索して欲しい。 ・皆さんに伝わる方法を考えて欲しい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・勉強会なども必要かと思う。（中河） ・議会だよりにYouTubeのQRコードを載せたらどうか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・数日後には見られるので、何か誤解があるのでは（事務局） ・スマホでの視聴ができないことに関しての対策は必要かと思う。（委員長） ・色々なことができないか検討したい。（委員長） 	<p>・勉強会については、今後の議会活性化の中で協議する。</p> <p>・QRコードについては「議会だより」に掲載を始めたので、継続する。</p>
8	<ul style="list-style-type: none"> ①(以前から要望していたが)HPにモニターのページができた。 ②YouTubeのサムネ画面がイラストになったのは良い。 ③HPのスケジュールが更新されていない。 		<ul style="list-style-type: none"> ・何日か分かりやすいし、顔が見えるのは、分かりやすい。 	<ul style="list-style-type: none"> ①時間がかかってしまったが載せることができた。（事務局） ②一般質問の日は誰が質問したか、パッと見て分かるよう工夫した。（事務局） ③こちらのミスなので、すぐに修正する。（事務局）
(3) 議会だよりを読んで感じたこと。				
9	<ul style="list-style-type: none"> ・難しい言葉(議会用語)を使わないよう一定の配慮がされていると思う。 		<ul style="list-style-type: none"> ・特に回答なし 	

7月17日 R6 第1回議会モニターミーティング 意見交換概要

項目	意見	補足や他の委員の関連発言	回答	今後の対応
(4) 議会の進行でよくわからないこと。				
10	<ul style="list-style-type: none"> ・せっかくマイクがあるのに正面に向かって使わないで話す議員がいて聞き取りづらいので、気を付けてほしい。 ・説明は分かるが、マイクがあるのにちゃんと使わないという議員の姿勢を疑っている。 	<ul style="list-style-type: none"> ・マスクを外すようになり、分かりやすくて良かった。 	<ul style="list-style-type: none"> ・マスク着用は個人判断なので、ご理解いただきたい。（委員長） ・傍聴席が聞き取りづらいという点は、スピーカーの音を大きくしたので以前よりは聴こえやすくなったと思う。また、マイクに向かって話すというのは、議運ん委員長が議会前に言うので、今後意識していただけるのではないか。（事務局） ・姿勢を正してやっていきたいと思う。（委員長） 	
11	<ul style="list-style-type: none"> ①清水町の諸課題に全議員が一致団結して、取り組んでほしい。 ②議会を活性化し、清水町の発展のために尽力していただきたい。 ③若者との懇談会～青年世代から直接聞く取り組みを検討して欲しい。 (欠席モニター) 	<ul style="list-style-type: none"> ・神社の木が切られたが、文化財保護条例みたいなものを議員提出で作ってもいいのではないか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・議員からの提案は一般質問でもできるので、町民の声が議会をとおして町に出されるのは必要なことである。（委員長） ・（③に関しては）議会活性化議論の中で議会が出かけて意見を聞くことも検討していく。（委員長） 	
12	<ul style="list-style-type: none"> ・（前回も入ったが）意見交換会のテーマについてどの様に決めたのか。 ・「草刈り」「除雪」「清水高校」「ふるさ 		<ul style="list-style-type: none"> ・2つの常任委員会から1つずつと出して、3つ目はフリートークとした。（委員長） 	

7月17日 R6 第1回議会モニターミーティング 意見交換概要

項目	意見	補足や他の委員の関連発言	回答	今後の対応
	<p>と納税」などもっと身近なテーマがいいのではないか。</p> <p>・事前に学習したり、情報収集しないといきなり聞かれてもということもある。</p>	<p>・移住定住というテーマは少し重たすぎると感じた。清水町として何ができるかを引き出して、議員に提案して欲しい。</p>	<p>・御影では「移住定住」と「アイスホッケー」関連付けていたが、清水では「解らない」という声もあった。話し合いの形式も2年間やってみたが、<u>今後について検討する必要がある。</u>（委員長）</p> <p>・テーマは事前に決めてお知らせするほうがいいと思うが、<u>テーマの決め方について工夫が必要である。</u>（委員長）</p>	<p>「議会活性化」の議論の参考とする。</p>

(5) その他

13	・モニター同士が意見交換する場を作っていただきたい。		・意見交換の場を作ることはできるかと思う。（委員長）	次回の「モニターミーティング」前に実施する「アンケート」でモニター個々の意向を確認してから、対応を検討する
14	・（以前も話したが）議会基本条例を作ることを検討してはどうか。		・現在行っている議会活性化の議論の中で、必要性を検討していく。（委員長）	
15	・（広報の清水高校の特集を見て）模擬議会など取り組んでいて、「議員のなり手問題」など心配いらないのではと感じた。		・特に回答なし	